同志社フェアin仙台 新島襄ゆかりの地で開催

快な晴天に恵まれ、

一般・校友な 幸いにも爽

が実現。梅雨期の中、

流イベントでは河北新報社の後援

支部協力のもと開催され、 北海道・東北ブロック及び宮城県

地域交

名の校友が全国から駆けつけた。

交流レセプションでは、

む計5曲を披露し、万雷の拍手

るミニコンサートが実施され

リンクラブに

ど300名を超える来場があった。

大学学長室校友課

パネルディスカッションから始華学校を語る」をテーマとしたされた。地域交流イベントは、「東 ンシティ仙台にて地域交流イ 祭が行われた後、 が行われた後、TKPガーデはじめに東華学校遺址碑 碑前 交流レセプションが開

よる挨拶から豊原洋治同志社校友児玉正之 同志社校友会副会長に

会副会長による恒例の「Doshisha

学マンドリンクラブの演奏が再び

校友を魅了

した。会の最後には、

支部長の乾杯の発声で懇親会がス

阿部兼明同志社校友会宮城県支部 裔である片桐牧雄氏の挨拶があり 校で教鞭をとった片桐清治氏の末 び同志社英学校を卒業後に東華学

タートした。後半には、同志社大

文化を再認識し 地域知の共同創出をめざす

内の文化遺産情報科学調査研究セ

も及んでいないことが少なくあり その必然への認識が、教員も学生 や文化などを扱う人文系学部では

文化情報学部では、

践しています。

研究成果を社会還元する試みを実

*地域の知』と密接に結びつく

究センターでは、2012年から の再開発に挑もうとする地域もあ ムにシーズを見出し、 は、新たに参加体験型のツーリズ 実践されています。観光の側面で んに喧伝され、また多くの試みも ます。文化遺産情報科学調査研 現在、地方・地域の活性化が盛 地域の価値

> とそれらの結果を「文化ツ その中心となった企画が稼働

ント・リサーチ」科目の中には、 文化情報学部が設置する

る民家での聞き取り調査(淡路島)

企画審議会後のグループディスカッション (テレビ局ディレクター、ツアー会社社長、地域イベンター代表、NPO法人理事、府議会議員、商工会事務局長、新聞記者、町長など審査員とともに)

践されるか、 も出始めています。次はどんな大度ですが、実際に運用される企画 会い、学期末には報告会として、 協力を得て開講されるクラスもあ 審議を行っています。 各業界団体の審査員を交えた企画 も現地に入り、 人々を中心にしたツーリズム企画の

仙台のキリスト教伝道に尽力した **新島やデフォレストに思いを馳せ** による奨励及び讃美歌斉唱があり、 の司会のもと

71

中丨の最後に「英語でプレゼ ンテーション」はできるのか

英語科では、『Think Act Learn

13年度から同志社中学校

1ヶ月ほどの準備期間を経た後、Keynoteの使い方を学んだりして

た後、

を教員側が提示するのではなく、意味があり、特にThinkは「答え込められています。この順番には

法を習得していました。瞬く間に画像やテキスト

間に画像やテキストの挿入方Keynoteの使用に際しては、

まず考える」という意図がありま

そこで、筆者が担当した

Control や Eye Contact、Body Languageを取り入れたことで、

の評価基準に

はVoice

英語を使って行動し、

にとの想いが 動し、英語で 男語で考

念しましたが、生徒たちの学習能ゼンテーションができるのかと懸当初は中学1年生で英語のプレ

力には目を見張るものがあり、

人に育つようにとの想い

ととしました。 *Keynote * を使って発表するこ レゼンテー ン」の内容は、地理の授業で触れ こ の 「少しマイナー 「英語でプレゼンテーシ シ な国」をiPadプ

たことで、プレゼンテーションできる英語」を意識して原稿を作っうです。また、「聞き手が理解で

ンの型を体験することができたよ を交えたりと、プレゼンテーショ 向いて発言したり、身振り手振り 生徒たちもその点を意識し、

は相手を意識することが大切だと

いう気づきを得たとの感想を聞く

ンテーションができること」 目標は「英語で3分程度のプレゼ2016年度中学1年生修了時の

英作文)でプレゼンテーション生徒たちは、Free Writing(自 ーションを行いました。その後、イアセンターに集め、オリエンまず最初にクラス全員を図書メ

今回の

同志社女子大学の集い2017

近況報告、

小崎眞生活科学部人間

各会場とも就職説明会、大学の

しました。

場となった。」「クイズ大会はテー

で、様々な人と交流できる貴重な とお茶をいただきながらの懇親会

本:参加者25名)の4会場で開催 月23日(日)熊本(ホテル日航熊 卜名古屋:参加者66名)、7月22

月18日 (日) 名古屋 (ANAク

グランコー

ホテル広島:参加者32名)、 (土)広島(シェラトングラン

ことができた。」「おい

また、「なごやかに楽しく過ごす などといった感想が聞かれました について深く学ぶことができた。」

生活学科教授による講演「同志社

「娘を通じて保護者として同志社

女子大学広報部広報室広報課

抗の同志社女子 よる懇親ティー 演後は参加者に 行いました。講 良心、愛~」を ずねて〜自由 教育の源流をた ーを催







懇親ティーパーティー

就職説明会

ジェクトを、今後も積極的に行っ(英語で学ぶ)』を実践できるプロョン」のように『Learn in English いこうと思います

THINK ACT LEARN

73

答を選び盛り上がっていま 参加者から、講演に対して「小﨑

先生の熱い志が伝わってきた。」

「開学の理念や同志社教育、良心

在学生保護者および卒業生を対

6月17日 (土) 東京 (グラ

女子大学に同志として関わって る感覚を持てた。」

会場は、 直前に発生した九州北部豪雨災害 宗教部長でもある小崎眞教授によ ができました。講演会の終 催を中止し、今年度実施すること 定でしたが、熊本地震の影響で開 7月23日(日)に実施し 熊本地震および熊本会場開催 2016年に開催する予 つた感想 わりに

芸術鑑賞

隔年で音楽

ということで、

団四季の

「ライオンキング」等を

ンクルトムの小屋の灯りに」、 での歌舞伎鑑賞教室、芸優座の「ア 総務部の担当で、近年では、 団の演奏を聴きます。演劇鑑賞は

女子中学校・高等学校教諭(総務部)

しました。

6月に宝塚歌劇の花組公演を鑑賞 鑑賞しました。そして今年度は、

は見る機会があ 生徒がいる一方で、これまで見る 宝塚歌劇は好きで何度も見ている るので、選定が難しいところです。 の好みは音楽以上に大きく分かれ ットを送ってこられますが、 の劇団が勧誘に来られ、パンフレ 準備を始めます。 演劇鑑賞の企画は、前年度から 宝塚は京都からはやや遠 本当にたくさん 演劇

全国高等学校テニス大会 出場!

に向けて、

ことを中心とし、

一つ一つの試合

ばねに、チーム全体の力を高める

いをしてきました。その悔しさを

もあと少しの所で敗れ、 高校1、2年生のときは、

悔しい思

惜しく

きらやまともひる古良山智博

か部員全体で考え取り組んできま

どうすれば高められる クラブの雰囲気や練習

ر کر 周りのテニス部員にも支え

> という大きな舞台での試合を終え、 ニアテニス選手権ダブルスに堀 8月中旬に開催された全日本ジュ 自信もついてきたようで、 中で敗退しました。インターハイ テニス競技大会」が開催されまし にて「全国高等学校総合体育大会 ・松崎さんペアが出場し、 後日、

> > 今も選手たちは練習に





き継いで、 輩たちが築きあげてきたものを引 響と感動を与えてくれました。先 また、周りの人たちへも大きな影 をたくさん得たことだと思います。 たちにとって、 クラブとテニスを通じて、

場権を勝ち取ることができました。

全国大会までの道のりは長く、

念願であったインターハイへの出

シングルスダブルスともに、

スでは堀口・松崎さんペアが優勝

松崎さんが第3位に入賞

、ダブル

風と、 途中客席降りもあり、 装置や豪華な衣装に引き込まれま 2階全席の部分貸切で、古代日本 宝塚駅から劇場までの道にも教員 途中客席降りもあり、大いに盛りあるダンスや歌が繰り広げられ、 展開のみならず、大掛かりな舞台 を舞台にしたお芝居「邪馬台国の 上がりました。 お芝居では、幻想的なスト e!!」の2本立てを鑑賞しました。 を配置し、 に分かれて乗車してもらい、また ショーでは華やかで迫力の レビュー 座席は1階席の後方と 大きな混乱なく集合で S a n 阪急電車 ij l t

生徒からも概ね好評で、

幕間休憩中の2階席からのようす



宝塚大劇場の建物外観

75

同志社

74

人生で大切なもの

同志社幼稚園創立I20周年 記念式・祝会を開催

年(明治30年)、「出町幼稚園」と

人の篤い想いによって、

なりました。

の宣教師、

M・F・デントン夫

アットホームな幼稚園らしい式と園生が一堂に会し、厳かな中にも

学生から年代を超えた懐かし

方々にご参加いただきました。

が卒小

協賛の方々等、 園生とその保護者、

400名を超える

襄の教育方針に共鳴したアメリカー幼稚園は、同志社創立者・新島

して開園しました。その歩みは平

当時は「キリスト教理

行いました。

「日本社幼稚園創立一日がにて、「同志社幼稚園創立一日がにて、「同志社幼稚園創立一日がました。

周年を

園児減少、経営難に見舞われなが民の関心が薄かったこともあり、民の関心が薄かったこともあり、坦でなく、当時は「キリスト教理 う変遷を辿りながら、今日に至り志社幼稚園(1947年)」といた。園名も「今出川幼稚園」「同 女子部同窓会、幼稚園母の会等のら、アメリカからの援助や同志社 支援を受けるなどして存続しまし

長・加賀裕郎先生が代読)をいた二総長・理事長の式辞(女子大学記念式は礼拝に始まり、八田英 山田啓二京都府知事と、

たはその枝である。

() =

羽ばたけ!小さな国際人 国際交流の歩み

の小学校として開校し、

小学校は2006年に一貫教育

(新島襄の足跡を辿る旅)

の修学旅行を実施しています。

モスト・ボスト

振本ありさ

いますが、小 籍の先生との 学校での多国 大学で学んで 学生が現在、



小さな6年生の国際人だった頃を 出として残

設の生徒たちが訪問し、

フィリピン

週間、短期留学。 学校生活とホームステイを体験す ラリアから5、6年生20名が来校 ジュニアスカラーの6年代表が3 は、立石ファンドの支援で、立石 締結を行いました。今年の夏休み 2012年から台湾・台東大学付 州の私立セント・ジョセフ小学校 る予定です。また冬には本校児童 属小学校と交流を続け、 ついて学びながら学校生活とホー 秋にはオースト 協定校の

設の生徒たちが訪問し、出会いがのミンダナオ子ども図書館から施 ルにある施設には物資支援での繋 ユニークな交流をしていま

らオーストラリア・ヴィクトリアーアメリカに加え、2010年か (広がる国際交流)

キリスト教主義のバックグラウン

を学ぶ旅でもあります。

機会もあり、

同志社の建学の精神、

滞在し、またハーディー氏が属し

た会衆派教会での礼拝に参加する

現在に至ります。修学旅行は、新

島が学んだアー

モスト大学に主に

開校時からリサ

校時からリサーチと下見を重ね新島襄の足跡を辿る旅の準備は

何を学ぶのでしょうか

持って、 を受け継ぎ、 小さな国際人たちが建学の精神 世界へ羽ばたいてほし 今後、 幅広い視野を

真に感慨深く見入ったり、時代をない小さな園舎と数名の園児の写な歴史的資料を通して、開園間もて、開園間も 最後は、120年を記念して制作る参加者の姿がありました。式の は、現在の園児の姿を重ね合わせ超えても変わらない園児の笑顔に 記念の狂言「蝸牛」を披露してい山千作氏、七五三氏、茂氏による ただきました。その後、 祝会では、本園卒園生である茂 が者の姿がありました。式の現在の園児の姿を重ね合わせ スライド



る福音書15

に守られ、そしてすべての人とつした。この記念式を幼稚園の新たした。この心のつながりを改めて感じま これまで幼稚園にご協力・ご支援 ただいた方々、 聖書にあるように、 子ども達の健や 心豊かに愛される幼稚園子ども達の健やかな成長 卒園生、

77